



Obras y Autores

ICHEH: Siete Ensayos

Sobre Arturo Alessandri Palma

Por Hernán del Solar

El Instituto Chileno de Estudios Humanísticos (ICEH) lo encargó en 1972 al profesor Claudio Orrego Vicuña, titular entonces de la cátedra de Ciencias Políticas de la Universidad de Chile, para que elaborara una monografía sobre la figura de Arturo Alessandri Palma y su tiempo. El profesor Orrego Vicuña, habilitado ya a los trabajos concernientes a la historia chilena, como lo ha demostrado en numerosos comentarios periodísticos, buscó alegres colaboradores entre jóvenes investigadores universitarios y así realizaron brillantemente la tarea encargada.

Siete investigadores le han acompañado en la utilitaria empresa. Sus nombres, algunos de ellos ya conocidos, son: José Luis Gómez, que presentó a adquisiciones; están en este libro representados por los siguientes trabajos: "Don Arturo Alessandri Palma y el personal creación de la 'Caja de Pensiones'", por Juan Orlando Vignati; "La Caja de Pensiones y la campaña electoral de 1925", por Sol Serrano; "Arturo Alessandri 1883-1926", por Nicolás Cruz; "La Caja de Pensiones y la cuestión de la Iglesia y Krismer", por Juan Orlando Vignati; "La administración Alessandri-suredi", por Juan Carlos González; "Los militares en la época de don Arturo Alessandri", por Pedro J. González; "La Caja de Pensiones y la administración Alessandri", por Ignacio Alfonso Vargas; "Arturo Alessandri y la participación popular en su segundo administración", por Pedro J. González.

La simple enumeración de cada una de estas siete investigaciones le dará a cualquier lector interesado por el tema una visión bastante clara de los diferentes aspectos de la vida y la obra del gran político, podereoso factor que como ningún otro, cambió el rumbo de nuestra historia y grabó en el alma del pueblo una

Los sencillos ensayos que le entablan con admirable espíritu de sencillez merecen la más admira-

lectura. Ninguno de ellos se enorgullece a una elaborada divergencia; todos, intencionadamente documentados, persiguen que asome ante nosotros al escenario de la República oligárquica y el comienzo de una República de *BRASIL*".
Los cambios se examinan por el autor no

Este cambio es examinado por el autor proponiendo una división entre los pasajeros europeos.

y los grandes acuerdos. En seguida tenemos un interminable examen de la campaña que, en medio del fervor popular de la mayoría, lo condujo a la dirección del país.

Este estupa inicial, que levanta su sombra por sobre todos los políticos de su tiempo, se halla admirablemente resuelta por el joven Jovene-
Kleinman, Jr., *Knowing the Author*, p. 11.

llegadoca Sol Serrano. Su ensayo se titula "La campaña electoral de 1929". Es admirable cómo la historiadora ha comprendido, a través de documentos bien estudiados, una de las muchas de

ICHEH: siete ensayos sobre Arturo Alessandri Palma

[artículo] Hernán del Solar.

Libros y documentos

AUTORÍA

Solar, Hernán del, 1901-1985

FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

[ICHEH: siete ensayos sobre Arturo Alessandri Palma] Hernán del Solar, retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa